

Syndicat National Force Ouvrière des Lycées et Collèges de l'Eure 17-ter rue de la côte blanche 27 000 Evreux

02 32 33 01 11 https://site.snfolc27.fr snfolc27@orange.fr

Préparation de la rentrée dans les collèges et les lycées

FO appelle à organiser le blocage de la réforme du « choc des savoirs » et l'annulation de toutes les fermetures de postes

Les lycées de l'Eure victimes des économies budgétaires.

Une nouvelle fois, dans les lycées, les effectifs sont sous estimés, entrainant une baisse des dotations. Une nouvelle fois, les constats de rentrée vont se révéler supérieurs aux prévisions et les ajustements seront imposés en heures supplémentaires.

Dans les collèges, ce serait encore pire à la rentrée 2025!

L'inspection académique prévoit la suppression de 543 heures postes dans les collèges de l'Eure. Cela se traduirait par la fermeture d'au moins 35 postes! Le département paie le plus fort tribut à la casse du service public d'éducation.

A titre de comparaison, l'année dernière, 163 heures postes étaient retirées dans les collèges de l'Eure. Ce qui s'était traduit par 6 fermetures de postes.

Pour la rentrée 2025, sur la base d'une prévision d'effectifs dont la baisse est une nouvelle fois surestimée, l'inspection académique retire des moyens à 39 collèges sur les 55 du département. La moitié des collèges perd entre 20 et 60 heures postes! Résultat : d'élèves par classe, des conditions d'enseignement une nouvelle fois dégradées.

Or le SNFOLC 27 a démontré à la DASEN de l'Eure que sur un simple panel de 13 collèges département, on comptait 35 classes à 29 élèves et 29 classes à 30 ! Comment travailler dans de telles conditions ? Comment accueillir correctement les élèves en situation de handicap et leur AESH?

Tout a été fait pour placer les personnels de devant le fait accompli

L'inspection académique et le rectorat ont imposé un calendrier inacceptable pour la présentation des DHG. Conséquences : dans de nombreux collèges, ni la DHG ni la répartition n'ont été soumises au vote des membres

dans certains collèges, les élus n'ont pas pu disposer, avant le CA, des documents présentant le projet de répartition des moyens horaires ; dans d'autres, ils ont été projetés mais non distribués.; des personnels ont découvert en CA que des disciplines perdaient tous leurs groupes, que des horaires étaient réduits...

La 7ème ministre de l'Education nationale de l'ère Macron, Elisabeth Borne, proclamait à qui voulait l'entendre que le gouvernement Bayrou avait décidé d'annuler les 4000 suppressions de postes dans l'Education nationale. La réalité montre que ce n'est pas le cas dans l'Eure.

Mais les personnels résistent et refusent le budget d'austérité et le « choc des savoirs » Ils disent:

- pas question de prendre sur la marge pour mettre en place le "choc des savoirs" de la 6ème à la 3ème.
- pas question de valider la suppression des groupes, des dédoublements. des heures de projets, enseignements optionnels pour mettre en place le "choc des savoirs" de la 6ème à la 3ème !
- Ils exigent l'annulation des suppressions d'heures, de classes, de dédoublements pour rétablir les groupes supprimés par la réforme.
- •Ils exigent la restitution des heures volées au nom de la réforme, le rétablissement des classes hétérogènes propices aux apprentissages.

La seule solution : refuser d'appliquer la réforme pour la jeter aux oubliettes!

Plusieurs collèges, dans l'Eure comme ailleurs, ne l'ont pas mise en place cette année ou l'ont mise en place sur un seul niveau.

Dans plusieurs collèges de l'Eure les représentants des personnels ont annoncé en CA qu'ils refusaient sa mise en œuvre à la rentrée et exigeaient la restitution des moyens aux disciplines.

Dans les réunions d'information syndicales qui ont eu lieu avant les congés, les enseignants ont adopté le principe de refuser la DHG "choc des savoirs" et d'en proposer une sans le « choc des savoirs » et avec la restitution des moyens aux disciplines.

Puisque les directions ont refusé de les soumettre au vote, les personnels avec les parents d'élèves vont proposer des DHG sans la réforme, qui rétablit les classes, qui rétablit les groupes en sciences, qui rétablit les professeurs principaux dans leurs fonctions, qui respecte la liberté pédagogique de chacun et évite la multiplication des compléments de service.

La FNEC FP FO de l'Eure s'est adressé aux fédérations syndicales de l'Eure pour leur proposer d'agir ensemble à la rentrée pour l'arrêt de la mise en œuvre du choc des savoirs, pour l'annulation des suppressions de postes et de classes et la création de tous les postes et de toutes les classes nécessaires.

La FNEC-FP FO de l'Eure invite les personnels à se réunir en heure d'information syndicale, à exprimer leur refus du « choc des savoirs », à demander audience à préparer la mobilisation pour obtenir la satisfaction de revendications.

> Ensemble, on est plus fort. Organisés, on peut gagner

SNFOLC 27 **02 32 33 01 11**

snfolc27@orange.fr